
 
【夢や希望をもって 未来をひらく児童の育成】 

『よく考える子ども』(知育) か し こ く  

  『思いやりのある子ども』(徳育) や さ し く  

  『たくましい子ども』(体育) たくましく 

 
 ４月１８日（金）に今年度初めての授業参観が行われました。入学して２週間が経った１
年生、それぞれ新しい学年に進級した児童たちの学習の様子を参観していただきました。少
し照れながらも嬉しそうな顔、お家の方にしっかり見てもらおうと頑張っている姿など、ひ
とつ成長した姿が見ていただけたのではないでしょうか。 
 その後、通学班顔合わせ、ＰＴＡ全体会、学級懇談、ＰＴＡ実行委員会、学校保健委員会、
ＰＴＡ運営委員会と、非常にタイトな日程での
各種会合がありましたが、それぞれ滞りなく進
めることができました。皆さんのご理解とご協
力に改めて感謝申し上げます。ありがとうござ
いました。 

 

 

 
 ５月２日（金）に第１回学校運営協議会が開催されました。今年度最初
でしたので、三春町教育委員会より教育長の添田様よりご挨拶を頂くと
ともに、新たに委員となられた方への任命書を交付していただきました。 
 協議の初めに組織編成を行い、会長にまちづくり協会長の鹿又喜一様、
副会長にＰＴＡ会長の湯峰貴之様が選出されました。その後、教育次長の
藤井様より「小学校教育のあり方に関する基本方針」について説明してい
ただきました。引き続き、教頭より「学校運営協議会」について説明し、
「地域と学校で連携し、学校運営に参画していく」ことを確認しました。
さらに、校長より学校運営について、教頭より教育課程について説明しま
した。最後に参加者から学校に取り組みについてご意見を頂きました。今回皆様から頂いた
ご意見や学校への思いを、学校運営に反映させていきたいと思います。 
 最後に、今年度より三春町立小学校開校準備委員会が設置されることになり、その委員の
選出を校長より依頼しました。その結果、鹿又喜一様、武内徹様、本田治夫様になっていた
だくことに決まりました。その他には、ＰＴＡ代表として、会長・副会長と運営協議会保護
者代表委員にもなられている遠藤様に委員になっていただいたことを申し添えます。 

          「授業研究会」とは、教員が相互に授業を参観し、その進め方を参考にしたり、 
児童にどのような学びがあったかを相互に見取り、伝達し合ったりして、児童に
よりよい授業を提供できるようにするための教員相互の取り組みの一つです。 

 本校では、４月２４日（木）に第１回目の校内授業研究会が行われました。２学年算数
科の授業を参観し、その後、協議会を開きました。その際、三春町学びづくりコーディネ
ーターの菅野哲哉先生にお越しいただき、たくさんのご助言を頂くことができました。 
さらに、５月９日（金）には、第２回目の授業研究会が行われ、６年算数科の授業を参観

し、協議会を開きました。 
これからもこのような授業研究会を数回行い、教員同士で授業実践力を高めていきます。

また、他校の授業研究会にも参加するようにし、その先進的な取り組みを採り入れていく
ようにしていきます。 
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         今月初旬に、さらに昨日にも下校途中の歩いている児童の列に自動車が
突っ込むという非常に痛ましい、そして、大変憤りを感じる交通事故が発
生してしまいしました。この他にも学校へ不審者が侵入し、暴力を振るっ
た事件も起きました。大変衝撃的な事件が続きました。 

         学校では、日常的な指導の他に左記に掲げたような活
動を通して子どもたちに指導しています。これからも子
どもたちが事故や事件などに遭うことのないように学年
の発達の段階に応じて具体的に指導してまいります。 
ご家庭でも折に触れてお話いただければと存じます。 
＜５／７ 全校集会＞ 

今日は挨拶や礼儀の話をしたいと思います。 
校長先生は、毎朝、学校下の道路にいて、そこを通る人たちの安全を確かめながら「おはよう

ございます。」と声をかけています。皆さんも元気な挨拶を返してくれるので、毎朝、とてもう
れしい気持ちになります。また、校舎内外で会った人たちと挨拶を交わした後も同じ気持ちにな
ります。こんな素晴らしい挨拶がいつでも、どこでも、誰に対してもできたら最高ですね。学校
にいらしたお客様にもきちんと挨拶ができることはとても素晴らしいことです。こんなふうにい
つも明るく元気な挨拶をしようと心がけていると、だんだん自分の行動を自分で気をつけること
ができるようになってきます。そうすると、それは自分を元気にするとともに、勉強にも運動に
もよい結果が表れてくるようになると校長先生は考えています。 
ここで、今から３０年くらい前のサッカーの日本代表の国際試合の話をします。１７歳以下の

サッカー日本代表選手がある国際大会に出場しました。そのときに泊まったホテルには、ドイツ
やフランス、イタリアなどの選手もいたそうですが、日本チームの監督が朝食を食べに食堂に行
ったときにとても驚いたことがあったそうです。それは、日本の選手はジャージの前を開けてい
たり、ボサボサ状態の頭でサンダル履きだったりしたのに対し、外国の選手たちは、みんな髪の
毛を整え、おそろいのポロシャツをズボンの中に入れ、靴もしっかりと履いていたからだそうで
す。そして、日本の監督にも、食事を止めて立ち上がり、きちんと挨拶をしたそうです。残念な
がら、そのころの日本の選手は、ポケットに手を入れたままで、監督にも失礼な挨拶をしていた
のだそうです。当然、日本は試合でも外国のチームに大差で負けてしまいましたが、礼儀や挨拶
など、人間としての基本的な部分でも負けていたのですね。 
もちろん、挨拶や礼儀がきちんとできていれば、勉強や運動が必ず上達するということではあ

りません。でも、このサッカーの話のように、一流と呼ばれる人たちには、挨拶や礼儀がきちん
とできている人が多いのです。 
「すべきことはきちんとする。相手の人を尊敬する。自分がどう見られているかを意識する。」 
そういうことの一つ一つが挨拶や礼儀に表れるとともに、勉強や運動への取り組み方にも表れ

てしまうのではないでしょうか。そう考えると、きちんと挨拶をする、お辞儀をするということ
は、皆さんが頑張っている勉強やスポーツ、習い事などで、さらに上達していくことと、実は深
く関係しているのだということがわかります。 
ちなみに、今の日本のスポーツ選手は、挨拶や礼儀がとてもよくできています。３０年前と違

って外国の選手からも尊敬されています。あの大谷選手も球場のゴミを拾ったり、審判の人に対
して礼儀正しく接したりしています。このようなことが、外国で代表選手がたくさん活躍したり
国際大会で日本代表が良い成績を修めたりしていることに結びついているのですね。 
挨拶やお辞儀をするときは、本気で真剣に取り組めるといいですね。校長先生は、これからも

皆さんと明るく元気な挨拶を交わしていきたいと思います。 
 
 
   ５月後半の行事 
 
１７日（土）大運動会 

学校運営協議会 

１９日（月）繰替休業日 

２０日（火）委員会活動 

      見学学習（２年、町立図書館） 

２１日（水）歯科保健指導（４～６年） 

地域訪問【～22 日】 

２２日（木）新体力テスト【～23日】 

２３日（金）フッ化物洗口開始 

２８日（水）宿泊学習【～29 日】 

（４・５年、いわき海浜自然の家） 

 
   ６月前半の行事 
 

２日（月）見学学習（２年、まほら等） 

３日（火）交通教室 

４日（水）尿検査（２次） 

ふれあい集会（プール開き） 

森林環境学習（１・２年） 

 ５日（木）希望面談【～６日】 

 ９日（月）児童連絡協議会 

１４日（土）ふれあい親子活動・引き渡し訓練 

１６日（月）繰替休業日 
 

交通教室 
避難訓練 
引渡訓練 
通学班反省会 


